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Anwesend sind: 
 
Vorsitz 
Herr Bernd Quinting  
 
Ratsmitglieder 
Frau Rosemarie Stippekohl  
Herr Günter Bender  
Herr York Edelhoff  
Herr Kurt-Peter Friese  
Herr Ottmar Heinz Gebhardt Vertretung für Herrn Hans Rudi Küfner 
Herr André Hüsgen  
Herr Thomas Kase  
Herr Ernst Otto Mähler Vertretung für Herrn Lothar Sill 
Herr Jens-Peter Nettekoven bis 18.20 Uhr TOP 10 
 
Sachkundige Bürger/innen 
Herr Jonathan Brützel  
Herr Sven Chudzinski  
Herr Andreas Engels  
Herr Nicolas Falkenberg  
Herr Christian Günther  
Herr Jörg-Dieter Krause  
Frau Ursula Wilms  
 
Sachkundige Einwohner/innen 
Herr Axel Behrend  
Frau Ilka Brehmer  
 
Beigeordneter 
Herr Peter Heinze  
 
Von der Verwaltung 
Frau Elke Ellenbeck  
Herr Andreas Knappe  
Frau Monika Meves  
Herr Michael Zirngiebl  
 
Schriftführer 
Herr Lutz Lajewski  
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Ratsmitglieder 
Herr Lothar Sill  
 
Sachkundige Bürger 
Herr Hans Rudi Küfner  
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I. Öffentlich 
 
Herr Quinting eröffnet die Sitzung. Er stellt die neuen Ausschussmitglieder Frau Wilms und 
Herrn Chudzinski vor. 
 
1. Änderung/Erweiterung der Tagesordnung 
 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 17  Nein 0  Enthaltungen 0   

Beschluss: 

Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt: 
 
3.2.1 15/5729 Kostenrahmen DOC - Kostenentwicklung für die Straßenbau-

maßnahmen 
Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion vom 13.12.2018 - 
Ds. 15/5708 
  

3.3 15/5742 Konzept zur Gewerbeentwicklung in Remscheid 
Anfrage der W.i.R.-Ratsgruppe 
  

 
 
2. Niederschrift über die Sitzung vom 15.11.2018 
 
Herr Brützel erklärt zu dem Tagesordnungspunkt 8.2, dass er der Ansicht sei, dass der An-
trag der W.i.R.-Ratsgruppe nicht ohne Empfehlung an den Rat verwiesen sondern lediglich 
vertagt worden sei. Er bitte darum, den Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
des Ausschusses zu nehmen. 
 
 
3. Anfragen der Ausschussmitglieder gem. Ziff. 2.5 und 12.2 der Geschäfts-

ordnung 
 
3.1. Förderung E-Mobilität 

Anfrage der SPD-Fraktion 
Vorlage: 15/5698 

 
Herr Heinze teilt mit, dass die Anfrage in der nächsten Sitzung beantwortet werde. 
 
Die Angelegenheit wird vertagt. 
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3.2. Kostenrahmen DOC: Die Sportanlage wird 2,1 Millionen Euro teurer: Mit 

welcher Kostenentwicklung ist für die Straßenbaumaßnahmen zu rechnen? 
Anfrage der CDU-Fraktion 
Vorlage: 15/5708 

 
3.2.1. Kostenrahmen DOC - Kostenentwicklung für die Straßenbaumaßnahmen 

Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion vom 13.12.2018 - Ds. 15/5708 
Vorlage: 15/5729 

 
Die Antwort wird zur Kenntnis genommen. 
 
Herr Nettekoven bittet die Verwaltung die Baukostenentwicklung anhand der abgeschlosse-
nen Maßnahmen „Umbau Trecknase“ und der in der Vorbereitung befindlichen Maßnahme 
„Ring-/Rader Straße“ zu erläutern.  
 
Herr Edelhoff fragt ebenfalls zu der Maßnahme „Umbau Trecknase“ an, mit welchen Kosten 
kalkuliert worden sei und welches Ergebnis nun nach Fertigstellung vorliege. 
 
Herr Zirngiebl antwortet, dass der Umbau der Kreuzung Trecknase im Kostenrahmen liege. 
Lediglich die Insolvenz des ausführenden Bauunternehmens Pohl habe zu Mehrkosten ge-
führt, die man aber nicht den Baukosten zurechnen könne. Zu der Baumaßnahme „Ring-
/Rader Straße“ habe die Verwaltung noch nicht die Ausschreibung durchgeführt. Das Ergeb-
nis der Ausschreibung werde voraussichtlich im Mai 2019 vorliegen. Anschließend könne 
hierüber berichtet werden. 
 
Herr Nettekoven erwartet, dass die Verwaltung das Ergebnis der Ausschreibung dem Aus-
schuss vorlegt. 
 
 
3.3. Konzept zur Gewerbeentwicklung in Remscheid 

Anfrage der W.i.R.-Ratsgruppe 
Vorlage: 15/5742 

 
Die Antwort wird in der nächsten Sitzung vorgelegt. Die Beratung über die Angelegenheit 
wird vertagt. 
 
 
4. Mitteilungen der Verwaltung gem. Ziff. 2.5 der Geschäftsordnung 
 
4.1. Lärmkartierung 3. Stufe gemäß 2002/49/EG - Richtlinie über die Bewertung 

und Bekämpfung  von Umgebungslärm 
Vorlage: 15/5599 

 
Die Angelegenheit wird zur Kenntnis genommen. 
 
Auf Anfrage von Herrn Bender hin erläutert Herr Zirngiebl das Aufbringen des Flüsteras-
phalts im Zuge der Kanalbaumaßnahme Bergisch Born. Er äußert dabei die Hoffnung, dort 
mit einem 2. Abschnitt noch im laufenden Jahr beginnen zu können. 
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4.2. Beantwortung der Anfrage der Fraktion Die Linke „Fördergelder Alleestra-

ße“ vom 17.08.2018 (15/5241) 
Vorlage: 15/5649 

 
Die Antwort wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
4.3. Behandlung von Stellungnahmen zur Bauleitplanung der Stadt Remscheid 

zur Bauleitplanung der Stadt Hückeswagen, Bebauungsplan Nr. 76 (Gewer-
begebiet West II) 
Vorlage: 15/5689 

 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
Frau Wilms weist darauf hin, dass die Aussage im Verkehrsgutachten zu dem Knotenpunkt 6 
Bundesstraße 51/Bundesstraße 229 in Remscheid im Internetauftritt der Stadt Hückeswagen 
bisher nicht korrigiert worden ist. 
 
Herr Nettekoven erwartet, dass die Verwaltung die Stellungnahmen des Gutachters der 
Stadt Hückeswagen mit den Prognoseaussagen zu den im Gutachten enthaltenen Verkehrs-
knotenpunkten auf Remscheider Stadtgebiet mit den Aussagen im Verkehrsgutachten zum 
Bebauungsplan Nr. 657 der Stadt Remscheid abgleicht und bei Abweichungen Stellungnah-
men des Gutachters einholt. 
 
 
4.4. Die Stadt Remscheid ist mit dem European Energy Award ausgezeichnet 

worden und trägt nun die Bezeichnung „europäische Energie- und Klima-
schutzkommune“. 
Vorlage: 15/5704 

 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5. Schriftl. Berichte der Verwaltung über den Stand der zur Ausführung be-

schlossenen Anträge gem. Ziff. 2.6 der Geschäftsordnung 
 
Es liegen keine Berichte vor. 
 
 
6. Vorschläge zur Tagesordnung gem. Ziff. 2.2 der Geschäftsordnung 
 
Es liegen keine Vorschläge vor. 
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7. Anträge von Ausschussmitgliedern, Gruppen  oder Fraktionen außerhalb 

der Tagesordnung gem. Ziff. 11.1 der Geschäftsordnung 
 
 
7.1. Beschilderung am Hauptbahnhof 

Antrag der SPD-Fraktion 
Vorlage: 15/5686 

 
Herr Edelhoff ergänzt den Antrag mit dem Hinweis, dass seitens der antragstellenden Frakti-
on erwartet werde, dass im Rahmen des Prüfauftrags auch bedacht werde, wie eine Aus-
schilderung der Parkmöglichkeiten für das dortige Kino vorgenommen werden könne. 

Abstimmungsergebnis:  

Ja 17  Nein 0  Enthaltungen 0   

Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaftsförderung, Energieeffizienz und Verkehr 
empfiehlt dem Haupt-, Finanz- und Beteiligungsausschuss, folgenden Beschluss zu fassen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Beschilderungen für Reisende am Rem-
scheider Hauptbahnhof verbessert werden können. Insbesondere Hinweise zum Busbahn-
hof, Trassenverbindungen und Richtungshinweise für Fußgänger Richtung Innen-
stadt/Südbezirk sollten dabei berücksichtigt werden. 
 
 
8. Anfragen der Ausschussmitglieder gem. Ziff. 12.3 der Geschäftsordnung 
 
 
8.1. Diskussion der Verkehrsproblematik  des Gewerbegebiets Gleisdreieck 

Anfrage von Herrn Behrend 
 
Herr Behrend nimmt Bezug auf einen Beschluss des Haupt-, Finanz- und Beteiligungsaus-
schusses vom 19.05.2016, wonach die Verkehrsproblematik des Gewerbegebiets Gleisdrei-
ecks im Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaftsförderung, Energieeffizienz und Verkehr 
zu diskutieren sei. Nachweislich der Niederschriften des Ausschusses habe diese Diskussion 
bisher nicht stattgefunden. Er  bitte um Auskunft, wann die Beratung durchgeführt werde. 
 
Herr Heinze verweist auf das noch ausstehende Mobilitätsgutachten. Wenn dieses vorliege, 
plane die Verwaltung, die Angelegenheit im Ausschuss behandeln zu lassen. 
 
 
8.2. Einbahnregelung Obergarschagen 

Anfrage von Herrn Nettekoven 
 
Herr Nettekoven nimmt ein Antwortschreiben des Oberbürgermeisters zu der Einbahnrege-
lung nach Obergarschagen zum Anlass, die Verwaltung zu bitten, die darin dargelegte Ver-
kehrsproblematik mit der Einbahnregelung im Bereich Obergarschagen dem Ausschuss in 
der nächsten Sitzung zu erläutern. 
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9. Bericht über den Stand des Projektes "DOC" 
 
Es liegt nichts vor. 
 
 
10. Masterplan Grünes Städtedreieck – Region mit Weitsicht 

Vorlage: 15/5276 
 
Frau Schneider, Geschäftsführerin der Bergische Struktur- und Wirtschaftsförderungsgesell-
schaft mbH, erläutert den Masterplan anhand einer Präsentation. 
 
Herr Edelhoff bittet die Verwaltung darzustellen, anhand welcher Förderprogramme einzelne 
Maßnahmen des Masterplans verwirklicht werden könnten.  

Abstimmungsergebnis:  

Ja 16  Nein 0  Enthaltungen 0   

Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaftsförderung, Energieeffizienz und Verkehr 
empfiehlt dem Rat, folgenden Beschluss zu fassen: 
 
1. Der Rat der Stadt Remscheid beschließt den „Masterplan Grünes Städtedreieck – Regi-

on mit Weitsicht“ als strategische Grundlage zur Stärkung, Ausweitung und Verzahnung 
der grünen Infrastruktur im Bergischen Städtedreieck.  
 

2. Der Regionale Arbeitskreis „Grüne Infrastruktur“ des Bergischen Städtedreiecks wird 
aufrechterhalten.  

 
 
Da die Behandlung der weiteren, nichtöffentlichen Tagesordnungspunkte von den Mitglie-
dern des Ausschusses auf Befragen hin als nicht notwendig erachtet wird, schließt  
Herr Quinting die Sitzung. 

 
 
 
 
 
gez.  gez. 

Bernd Quinting 
Vorsitzender 
 

 Lutz Lajewski 
Schriftführer 
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